



TREMENDA INUNDACION EN PUEBLA

GRAVEMENTE HERIDO POR SU HERMANO UN NIÑO DE CUATRO AÑOS

EL SUCESO, DEBIDO A LA FATALIDAD, OCURRIO EN EL CASERIO DE SAN PEDRO DE SAN RAMON

Abriganse esperanzas de salvar la vida al herido, que fué inmediatamente operado en el hospital anoche

En el hogar de don Ismael Matamoros y doña Amabilina Alvarado, en la aldea de San Pedro de San Ramon en que hay dos hijos, Rafael de 12 años de edad y Ma-

quei de 4 ocurrió ayer, una sensible desgracia, que Dios quiera no tenga fatales consecuencias. De manera casual, el mayor de los niños hirió a bala al pequeño, suceso desarrollado en un potrero del vecindario y en circunstancias que Rafael hizo, por bajo un tiro

(PASA a la Pág. SIETE)

50 MUERTOS Y 100 HERIDOS A CONSECUENCIA DE ESA INUNDACION.—NUMEROSAS CASAS FUERON ARRASADAS EN EL SUBURBIO DE LA LUZ

CIUDAD DE MEXICO, 18 UP.— El corresponsal del periódico "Universal" de esta capital en Puebla informa que cincuenta personas fueron muertas y otras cien heridas en el suburbio de La Luz, de la misma ciudad de Puebla, cuando las crecidas aguas del rio San Francisco arrasaron numerosas casas e inundaron otras como resultado de un tremendo chaparrón que cayó en la región de las montañas de Malintzi. Destacamentos de policia ayudados por la brigada de bomberos están trabajando con todo ahinco para auxiliar a las victimas. Sobre el mismo acontecimiento las autoridades de policia dieron un primer informe de que el número de victimas era de seis muertos y los heridos únicamente.

RENUNCIARA LA COMISION DE LAS SUBSISTENCIAS.

Momentos antes de cerrar la presente edición lograron nuestros redactores la noticia de que se daba como un hecho la renuncia de varios de los miembros de la Comisión de las Subsistencias, entidad que con todo empeño ha venido laborando por la solución del importantísimo problema que hoy más que nunca es el tópico nacional de mayor trascendencia. Logra-

ESTA MAÑANA SE DABA COMO UN HECHO LA RENUNCIA DE VARIOS MIEMBROS

EL LIC. JIMENEZ ORTIZ CONFERENCIARA SOBRE ESTE PARTICULAR HOY EN LA TARDE, ADELANTANDOSE DE ESTA MANERA LA REUNION QUE SE HABIA ACORDADO CELEBRAR MAÑANA.—

mos comunicarnos con algunos de los caballeros integrantes de la Comisión, informándonosnos primeramente que se reunirían mañana en las horas de la mañana en la

Secretaría del Congreso. Luego, nos enteramos de que el Lic. don Carlos María Jiménez haría lo posible por poderse reunir con sus compañeros esta tarde, con el objeto de plantear en dicha reunión el caso de su retiro de esa comisión. De la reunión de esta tarde depende la renuncia o la permanencia de los actuales miembros de la Comisión en sus puestos. También se tratará de si se procede a la renuncia o al retiro individual de los integrantes.

NUEVO PRESUPUESTO ADICIONAL BRITANICO para gastos de GUERRA

34.681.365 libras esterlinas se destinaron para ese objeto

LONDRES, 18 UP.— El gobierno británico anunció un nuevo presupuesto suplementario para gastos en el gobierno civil de la nación durante el año fiscal en curso en la suma de 34.681.365 libras esterlinas. De esta suma 19.400.815 libras se necesitan para cuidar del servicio civil, inclusive Inglaterra y Gales, para la construcción de hospitales de emergencia, y los servicios de evacuación y de otra índole 8.091.000 libras, y para Escocia 2.239.150 libras. Para los servicios de la ARP se agregaron 5.319.990 libras y para el servicio secreto 200.000 libras.

La popularidad de Roosevelt es tanta, que puede considerarse un hecho su continuación en el poder

Digna de aplauso es la actitud de la Junta de Protección Social al traer hombres de ciencia de la talla del doctor Sharpe

El país puede confiar en que el doctor Calderón Guardia será un gobernante recto, dice en interesante entrevista para NOVEDADES, el doctor Solón Núñez

Después de tres y medio años de ausencia, regresó al país

en compañía de su señora esposa e hijos el ex secretario de Salud Pública, doctor don Solón Núñez. Coincide su regreso con la reciente llegada a su patria del eminentísimo educador don Roberto Brenes Mesen, quien por tantos años residiera en los Estados Unidos, en una de cuyas Universidades sirviera como catedrático. Gran interés tiene indudablemente para el país el regreso de estos intelectuales, que con su preparación y la experiencia adquirida en el extranjero podrán dar un considerable impulso a las instituciones docentes y profesionales de Costa Rica. Tuvimos oportunidad de hacer el viaje de Limón a San José en compañía del doctor Núñez y su apreciable familia, y, desde luego, de conversar largamente con él acerca de diversos tópicos de actualidad, sobre los cuales el Dr. Núñez se mantiene

(PASA a la Pág. TRES)

5c *Amor* EDGO
Nº 1025—Director Rafael Soley—Año IV
San José, Martes 18 de Julio de 1939

EL BARCO JAPONES "BOKUYO MARU"

Tremendo incendio se desató en el barco teniendo apenas tiempo de salvarse la tripulación

TOKIO, 18 UP.— Cuatro barcos mercantes contestaron los mensajes "SOS" del barco mercante japonés "Bokuyo Maru" cuya carga de nitrato chileno se había encendido y los tripulantes y pasajeros se encontraban en inminente peligro de perecer. El buque tanque norteamericano "Associated" radiografió que llegó en tiempo para salvar prácticamente todos los que se encontraban a bordo, dando el

número de rescatados en 108. Las dos victimas del incendio son el segundo ingeniero y una de las camareras. Poco después de que los sobrevivientes se encontraban a bordo del barco norteamericano el japonés desapareció debajo de las olas. El Bokuyo Maru es un barco de carga de 8.619 toneladas y tanto la tripulación como los pasajeros son orientales.

3 MIL JUDIOS CONDENADOS A VIVIR A BORDO 3 MIL JUDIOS

No se les ha dejado desembarcar en ningún puerto y continúan su calvario al igual que los judíos del "Saint Louis"

BELGICA Y OTRAS NACIONES SE NIEGAN A DAR ASILO A LOS HEBREOS

PARIS, 18 (Especial para NOVEDADES).— La trágica odisea del transatlántico alemán "Saint Louis" que trató de desembarcar 915 hebreos en Cuba está siendo repetida por cinco barcos con tres mil judíos a bordo, los que parecen estar haciendo un moderno calvario hacia ningún puerto que quiera aceptarlos. Despachos recibidos desde Beirut revelaron una de las situaciones más angustiosas que se ha presentado desde que Alemania comenzó a echar a los judíos fuera de su territorio. Los barcos aludidos están recorriendo el Mediterráneo de puerto en puerto tratando de desembarcar su carga humana. Los barcos son el Breslau, el Ostris, el Haly y otros dos cuyo



DR. SOLON NUÑEZ

QUISICOSAS...

Después de que tienen como dos años de venir peleando en la Mongolia, resulta que los japoneses le oponen su ultimatum a Rusia... Pues hombre será el ultimatum para la última batalla.

Porque lo que es peleando, lo están según confiesan ambas partes peleantes. Cualquiera entiende estos enredos. Lo que pasa es que al hecho de

que se maten rusos y nipones, no se le pueden llamar precisamente guerra... sino justicia divina.

medio, y ni siquiera nos quejamos.

Que lo digan los ingleses que son los más grandes canalizadores del mundo.

Para diciembre entonces hay que cerrar los tribunales. Ni embargos, ni desahucios, ni demandas, ni nada. Dichosos los empleados.

El diputado don Juan Rafael Arias interpelará mañana a la comisión de subsistencias... Qué han hecho? Pues hombre, nada. Peor sería que hubieran hecho algo y que no sirviera lo hecho.

MOMENTO INTERNACIONAL

La cuestión de Tirol

Ya estamos en el cumplimiento de las profecías humanas. Los comentaristas internacionales que suelen estudiar cotidianamente los grandes problemas políticos del mundo, desde el año de 1935 anunciaron que no habría una guerra europea sino hasta pasada la primavera de 1940 y que las principales dificultades sobrevendrían en la región del Tirol, uno de los puntos estratégicos para la guerra y en donde podría sobrevenir en cualquier momento una nueva dificultad entre Italia y Alemania.

Los eriles de hoy hablan de que han surgido diferencias al respecto aunque de carácter íntimo y no internacional. Pero es lo cierto que quienes analizan el proceso de los pueblos saben prever los sucesos con mayor o menor precisión, pero con acierto.

Y todo parece indicar que nos acercamos a la línea de peligro del año de 1940.

Las naciones están ya preparadas. No queda una sola plaza por llenar en el armamentismo.

Armas de defensa como jamás se han visto, globos cautivos para controlar a los aviones, subterráneos para defender a las poblaciones civiles de todos los países y campos de concentración para estos mismos civiles o no combatientes.

Y contra todo eso, las nuevas armas de ataque que son ya inverosímiles. La mente humana no alcanza a comprender cómo ha podido producir el hombre tanto invento mortal.

Y no queda remedio.

Los pueblos irán a la guerra porque ya están preparados para ello. Y si no fueron causa de la guerra motivos de mayor importancia, causas de más graves efectos, se debió a que la guerra moderna no es un sentimiento espontáneo de los pueblos, sino una cuestión de estadística, de espionaje, de ventaja, de artefactos.

Ya estamos, pues en las lindes de la plenitud armamentista y en cualquier momento se puede ir a la lucha.

Por lo del Tirol, o si se quiere por un quitame allá esas pajas.

No en balde se han gastado todos los presupuestos de todos los gobiernos del mundo en armarse...

Y es hora.

VIBRACIONES DEL MINUTO

Enseñanza secundaria gratuita

El proyecto presentado por el diputado señor Jinesta para que se declare gratuita la enseñanza secundaria en todos los colegios del país, se basa en datos estadísticos y en dificultades económicas. Cada vez disminuye la cantidad de alumnos que llegan hasta el final de la enseñanza para obtener el bachillerato, precisamente porque en el curso de los cinco años de estudio tropiezan con dificultades monetarias que les impide a muchos alumnos poder pagar los gastos de la enseñanza.

Nos parece que el proyecto del señor diputado Jinesta tiene un fondo de justicia, y todo lo que haga el estado en beneficio de la cultura, ha de dar siempre los mejores frutos.

Hay quienes piensan erradamente en que al cabo de los años vamos creando una enorme cantidad de bachilleres, y luego de abogados, y que es preciso tener limitaciones para ello. Pero esas limitaciones no deben ser nunca de carácter

económico porque con ellos se comete una injusticia, ya que entre clases pobres y estudiantes muy superiores y que serían legítimas esperanzas de la patria si no fuera que el costo de estas enseñanzas superiores es muy duro. Si ha de haber limitaciones ellas deben ser de otra índole, o sea en el sentido de rigor en las pruebas de los alumnos para el pase de sus años.

Que el Estado pague el costo diferencial que se a de producir al suprimir los tributos, está bien, pero siempre que los contribuyentes sepan que ello sirve para que aquellos alumnos esforzados de cualquier categoría social a la que pertenezcan y cualesquiera que sean sus posibilidades no sufran dificultades por la falta de medios económicos.

Repetimos que el proyecto del diputado señor Jinesta tiene base muy buena para el ambiente.

Sobre todo en un país pobre en donde el promedio de los habitantes es paupérrimo.

Al Río San Carlos le piensen canalizar un brazo... Dichoso el San Carlos. Hay a quienes nos canalizan me

INSOMNIO Y SOBRESALTOS

Cuando el organismo está agotado por el exceso de trabajo mental, por enfermedades, desgracias de familia, preocupaciones de negocios, etc., son frecuentes los insomnios, sueños de pesadilla y sobresaltos. Conviene no descuidar estos oportunos avisos que da la Naturaleza de que están fallando las funciones del cerebro. Es entonces cuando conviene dejar toda actividad y tomar un descanso oportuno.

La acción de la Naturaleza debe ayudarse tomando tres cucharadas al día del tónico y reconstituyente

FOSFO KOLA

porque compuesto como está de los ingredientes mejor reputados, es el indicado para estimular el organismo y reconstituir los tejidos gastados por el exceso de trabajo o de preocupaciones.

La FOSFO-KOLA se puede conseguir en cualquier botica del país a precio moderado.

AL MARGEN DEL CABLE

Nuestras posesiones insulares

Los mensajes cablegráficos de los últimos días vienen dando cuenta de los propósitos de algunos legisladores norteamericanos, de proponer la compra de varias islas que se consideran como necesarias para la defensa del canal de Panamá, y tre las cuales se citan algunas de Costa Rica, a saber: la del Coco, la del Caño y aun otras del golfo de Nicoya.

Aun cuando esos informes no son oficiales, nadie ignora que desde hace tiempo se habla de la conveniencia, para los Estados Unidos, de poseer algunas de esas islas y en cuanto a la del Coco, LA TRIBUNA se refirió hace pocos días al proyecto de ley sometido a la consideración del congreso americano por el representante californiano Edward V. Izac, para adquirir esa isla y convertirla en el "Gibraltar del Pacífico", como defensa inexpugnable del canal.

Naturalmente, nada puede saberse en concreto todavía sobre los planes que el gobierno de los Estados Unidos tengan al respecto, ya que en los círculos oficiales de Washington se ha dicho que, aun cuando en este momento no se está procediendo a gestionar esa compra, no podría predecirse si ella será en realidad considerada en el futuro, en vista de las circunstancias que puedan ocurrir, especialmente si estalla una guerra europea, que probablemente sería un nuevo conflicto mundial. Pero creemos que el interés que otras naciones sienten hacia estas pequeñas posesiones insulares de Costa Rica debería servir, por lo menos, para despertar el nuestro, que no debe concretarse a puntos de vista sentimentales, únicamente, sino también a los aspectos prácticos que puedan existir. Con relación a la isla del Coco se a manifestado que, en vez de seguir pensando en fantásticos tesoros de piratas, sería mejor establecer allí una colonia penal, que explotara sus riquezas naturales debidamente, ya que la de San Lucas, en donde actualmente está el presidio, es estéril y malsana. La del Caño, a pesar de proximidad a tierra firme, apenas si es conocida y los únicos que la visitan de cuando en cuando son los buscadores de "huacas" o sepulturas indígenas para saquearlas sin otro límite que el de su codicia. También allí hay valiosos recursos naturales, entre ellos, como es sabido, un yacimiento de una sustancia bituminosa que se usa con buen éxito para calafatear embarcaciones y varios fines industriales. En sus costas, como en el Coco, abundan los criaderos de peces finos, que podrían explotarse en forma científica y provechosa para el país. En cuanto a las islas del golfo de Nicoya, por razones obvias no podrían ser nunca vendidas a otra nación.

Nosotros creemos que debería abandonarse la incuria y la indiferencia que siempre han mostrado tanto nuestros gobiernos como el público hacia esas posesiones costarricenses. Que debiera impulsar su colonización y desarrollo, tanto por motivos nacionalistas como para abrir nuevas fuentes de riqueza al pueblo. Ojalá, repetimos, abra ese camino al interés que esos proyectos americanos a que hemos aludido revela, a través de los despachos cablegráficos de los últimos días.

"AVENTUREROS DEL AIRE"



DENTRO DEL CAUCE por donde discurren las AGUAS CRISTALINAS del nacionalismo, se cuele el turbión de los intereses particulares

LAS LEYES NO DEBEN SER EXTORSIONADORAS DEL CAPITAL, Y MUCHO MENOS DEL LIBRE COMERCIO. —
LAS LEYES NO DEBEN SER PARA PROTEGER A UNOS EN PERJUICIO DE LOS OTROS

El Poder Ejecutivo ha sometido a estudio del Congreso un nuevo proyecto de ley, tendiente a imponer un nuevo recargo impositivo a la industria de los cigarrillos.

No tendríamos que hacer ningún reparo a ese nuevo proyecto del Ejecutivo, si no fuera que merced a él se está yendo directamente contra la libertad de comercio y porque en el fondo — es preciso decirlo, — no hay sino una maniobra disimulada en pro de intereses de terceros.

Por muy bien intencionado que esté el proponente de ese proyecto, es lo cierto que parece existir en todo esto, mar de fondo. La sola enunciación del proyecto, en la exposición que hace acompañar el señor Secretario de Hacienda a la forma de decreto que nos ocupa, ya está diciendo a las claras por dónde va la procesión.

"La prodigalidad con que se viene ofreciendo a los consumidores de cigarrillos obsequios de todo género, como medio de propaganda, muestra de modo patente que esa industria puede resistir un gravamen fiscal superior al que existe, sin aumento de precio para los fumadores y sin perjuicio para la producción de tabaco del país, si a la vez se ponen trabas a la guerra de cupones, cuyas graves consecuencias habrían de recaer, a la larga, sobre empresas nacionales".

Un simple examen de las últimas publicaciones hechas en torno a la cuestión de la industria de cigarrillos, que han sido a manera del abono del terreno donde se habría de echar la semilla de un nuevo impuesto, calculado a ir en contra de determinada empresa manufacturera de tabacos, puede dejar al lector ante la evidencia de que se trata tan sólo de una maniobra clara con que se quiere rematar una larga campaña, de varios meses, realizada en las más diversas formas, pretextando un fermento nacionalismo, que ha encontrado algún eco en más de una de las altas esferas oficiales, a las que se ha querido sorprender envolviendo el reto que se quiere lanzar por mano ajena, entre la seda del nacionalismo extremo.

Pero no es nuestro ánimo enfrascarnos en comentarios, cuando no nos guía ningún interés hacia ninguna de las empresas que tratan de tomar la hegemonía en la fabricación y venta de cigarrillos. Sencillamente queremos puntualizar, en tesis general, algunos puntos que nos sugiere la lectura de la exposición y de la forma de decreto propuesta por el Ejecutivo en torno a este nuevo recargo impositivo.

Decíamos al iniciar esta glosa que el nuevo proyecto en estudio ya de la honorable Comisión de Hacienda del Congreso, tendía a extorsionar la libertad de comercio, garantizada por la Constitución de la República a todo ciudadano, nacional o extranjero, puesto que no solamente crea un sobre-impuesto sobre una industria nacional, sino que simultáneamente tiende a quitar al consumidor el halago de un no despreciable porcentaje de economía que representan los cupones que suelen introducirse en los paquetes de cigarrillos. Y resulta curioso y es digno, por ende, de ser observado con más detenimiento el caso presente, cuando existiendo otras muchas industrias que tienen el mismo sistema de atraerse clientes y de aumentar el consumo de sus artículos, a esas no se ha pensado en gravarlas; aunque no es raro

que, como van las cosas, mañana o pasado se dicten leyes expresas prohibiendo que en las melcochas, bombones y mil otros productos, coloquen sus fabricantes premios o cupones.

Es bueno observar que se desea crear, según la exposición hecha al Congreso el sobre-impuesto a los cigarrillos y se quiere gravar el uso de cupones con un canon impositivo equivalente a diez veces el valor nominal del cupón, para aumentar las rentas del Erario y se estima que se podrá llegar hasta el medio millón de colones anualmente con estas nuevas rentas. Pero no se piensa que automáticamente en que se creen esas nuevas contribuciones eso que se considera que sería una entrada, desaparece y al conservar los precios actuales, el consumidor, perdido ese halago y esa economía implícita en los cupones, será perjudicado ya que a la postre le saldrá mucho más caro su fumado, y consecuencia directa de todo esto, tiene que ser una merma sensible en las entradas fiscales por concepto de impuesto a la industria de cigarrillos, por lo que no es aventurado decir, y antes bien, la lógica lo está probando, que esas cuentas que se hacen de aumentos casi fabulosos en las entradas fiscales, quedarán reducidas a una mínima expresión y arriesgan, por otra parte, a hacer menor el monto total de entradas por este concepto en lo futuro, consideradas con las que se logran en la actualidad.

Pero volvamos a la invocación del postulado tan so corrido del salvador nacionalismo, éste que en multitud de oportunidades y en casos donde habría sido más necesario invocarlo, no se hizo. ¿Es que por ventura no se ha pensado en el sinnúmero de extranjeros que individual y colectivamente, en entidades comerciales, contribuyen al desarrollo de la industria, de la agricultura y del comercio nacionales? No sabemos que se haya pensado en señalarlos a todos y tampoco en tomar medidas deprimidas contra ellos, medidas que aparte de ser contrarias a toda ética, no consentiría el país que se promulgaran contra quienes contribuyen al bienestar nacional con el aporte de sus capitales e iniciativas.

Hoy se quiere la aprobación de este proyecto cuyas tendencias se dejan ver claramente; mañana serán otros también extorsionadores del capital y del libre comercio y no será raro que con medidas como la que se pretende, se vaya creando una atmósfera irrespirable al capital extranjero que, falto ya de garantías, se abstendrá por completo de venir a poner su contribución al engrandecimiento patrio, por recelo a medidas tan arbitrarias y conculcadoras, que suelen convertir al Estado, en muchas ocasiones, no en la institución por excelencia, garantía de tirios y troyanos, sino en juez y parte, desnaturalizando sus verdaderas funciones.

Digno de meditación y de reposado estudio es este proyecto que aparentemente es inofensivo y que pareciera ser favorable a los intereses fiscales, aunque a la luz de la lógica y de los hechos se pruebe lo contrario. Pero véase hacia dónde se encaminan las cosas y cómo también, dentro del cauce por donde discurren las aguas cristalinas del nacionalismo, se cuele el turbión de los intereses creados que no dejan un instante su afán de valerse de todos los medios para sacar provecho y lucro.

LEIS G. CHAVES

otro de don Fermín Meza,

La Municipalidad de Alajuela hace figurar en el territorio de su jurisdicción política y administrativa la aldea de Sarapiquí. De esto protestan los herederos. El secretario de Gobernación pide a aquel organismo las razones que justifiquen su procedimiento. Informan sobre el caso el General don Florentino Alfaro y don Manuel Castro. El Ejecutivo declara que aquella región corresponde a la jurisdicción de la provincia de Heredia.

En Heredia fenecen dos ciudadanos por ingerir drogas en mal estado. Por comisión oficial investiga el caso el Dr. Juan Braun, resultando que las medicinas que se expendían en aquella localidad estaban en mal estado, por viejas. Fueron cerrados estos negocios: botica del Dr. D. Antonio Pupo, otra pequeña de don Juan González, un botiquín del Dr. don Joaquín Romero y

Las Cámaras de Senadores y Representantes, unidas, piden al Ejecutivo procure que en las poblaciones de importancia se establezca el servicio de "mercado diario" facultando a las respectivas municipalidades para que contraten la construcción de edificios propios para ese comercio financiando esas obras con la garantía de las rentas de explotación de los mismos.

Para que el lector forme concepto de la situación económica de aquella época, reproducimos el siguiente aviso publicado en el diario oficial. "Alquilo la casa ocupada por la representación diplomática de España en 21 pesos al mes. También, por 18 pesos, un potrero de tres manzanas en el Lantisco, junto al hospital."

TALA DE ARBOLES EN JURISDICCION DE ESPARTA

Fue descubierta ayer por el resguardo, siendo detenido el culpable

El sub inspector de hacienda de Esparta ha informado a sus superiores, que en jira que realizara ayer por jurisdicción de ese cantón tuvo por resultado descubrir una tala de árboles en el lugar llamado Maratón, que es bastante grande.

Como culpable de ella aparece un tal Quirós, quien ha sido citado a la jefatura política del lugar para que responda el delito que se le imputa, por el cual será severamente castigado, pues las autoridades están ahora procediendo energicamente en estos casos.

LA POPULARIDAD...

—Viene de la Página 13

ne admirablemente bien informado.

Cumplido el propósito que inspiró su permanencia en los Estados Unidos, de preparar de bidamente a sus dos hijos para carreras profesionales, es la intención de don Solón establecer su residencia definitivamente aquí, dedicado al ejercicio de la medicina, en algunas de cuyas ramas se ha especializado. El doctor Núñez no parecía dispuesto a hacer alusiones al momento político costarricense, pero informado por nosotros acerca de sus principales características y de la candidatura del doctor Calderón Guardia, nos manifestó el magnífico concepto que le merece éste, por las condiciones personales que le adornan, entre las cuales figura destacadamente su gran ecuanimidad, indicándonos que a su juicio la preparación para el ejercicio del Poder la da en gran parte el desempeño de las altas funciones públicas, por lo cual el país puede confiar en que el doctor Calderón Guardia sería un gobernante recto y progresista.

El Dr. Núñez ha radicado los últimos años en Los Angeles y Santa Bárbara de California y contestando a una pregunta nuestra sobre las posibilidades de reelección del presidente Roosevelt, nos indicó que es tanta su popularidad que puede considerarse como un hecho su continuación en el Poder. Esta popularidad del gran mandatario norteamericano descansa en que su política administrativa ha estado encaminada al beneficio directo de los individuos, por lo cual la protección del Estado alcanza a cada ciudadano, y de ahí que la enorme mayoría... (PASA a la Pág. CINCO)

Fallece en Orange, Bélgica, su ciudad natal, el Conde Adriano de Gaspauri, científico consagrado al progreso de la agricultura y para un monumento que perpetue su memoria contribuyen con 50 pesos cada uno de éstos presonas: presidente de la república; miembros de su gabinete señores Francisco Echeverría, Juan Ulloa, y Julián Volio; el regente de la Corte don José María Castro, el presidente de la Cámara de Representantes don Francisco María Yglesias, el Obispo Monseñor Anselmo Lorente; don Napoleón Millet; don Joaquín Fernández; don Manuel Alvarado (magistrado); el Jefe de la fuerza armada General Lorenzo Salazar; el gobernador de San José don José A. Pinto; D. Rafael Barroeta; don Francisco Pinto, don Miguel Macaya, don Guillermo Witting, jefe de la casa de Moneda; don Manuel Flores; don Carlos Moya; don Buenaventura Carazo; don Paulino Ortiz; don Emilio Bolzinger; don Mario Aguilar, abogado; y Dr. don Víctor Dujardin.

EFEMERIDES

APUNTES HISTORICOS: por F. BORGES P.

1864: ADMINISTRACION JIMENEZ—HACE 75 AÑOS

Es establecida la compulsión escolar obligatoria, bajo pena de multa a los padres de familia o tutores refractarios a esa disposición, lo que se hizo a iniciativa del Inspector General de Escuelas don Pedro M. León Páez.

León Páez, informa: para acondicionar las dos escuelas (una de varones y otra de niñas) del centro de la ciudad de Cartago, está al terminarse el edificio de San Luis Gonzaga en lo que se lleva ya invertidos 23 mil pesos.

—El Ejecutivo decreta un nuevo programa de enseñanza con base de las siguientes materias: Lectura de impresos; lectura de manuscritos; escritura; doctrina cristiana, moral, geografía, gramática; aritmética, álgebra y geometría.

Las finanzas del Cabildo y de la Junta Parroquial de la ciudad de Alajuela, marchan mal. El comercio ha cerrado el crédito a esas instituciones y no avanzan en nada, sus actividades de progreso. Para arreglar la situación designase al vecino don José Soto que entra en arreglos satisfactorios con los acreedores.

El inspector de Escuelas, Dr.

TREINTA Y SIETE MIL RACIMOS DE BANANOS PRODUJERON EL MES PASADO LAS FINCAS SITUADAS EN LAS MARGENES DE LOS RIOS SAN CARLOS, SARAPIQUI Y COLORADO

Todo esa fruta fué exportada por la United Fruit Co, asegurándose que esta empresa se propone intensificar la explotación del negocio en esa zona

Unos 37 mil racimos de bananos produjeron los muchos pequeños cosecheros de fruta de los márgenes de los ríos Colorado, San Carlos y Sarapiquí el mes pasado, producción recibida por la United Fruit para la exportación, y se anuncia que para fines del año en curso las cosechas casi duplicarán, por las varias nuevas fincas que ya entran en plena cosecha y es tan interesante esto a los negocios comerciales de aquella Compañía que la misma labora

un plan para una perfecta explotación de los mismos, en cuenta tenido, en primer término, la magnífica calidad de banano que en esas regiones se da, calificado como el mas hermoso y exquisito de los que en el país se producen; y es público en Puerto Limón que uno de los propósitos del alto personaje que nos visita de la directiva de la United Fruit en Boston, se relaciona con esa cuestión.

MODERNISIMO EQUIPO DE RAYOS X SERA MONTADO EN EL HOSPITAL SAN RAFAEL DE PUNTARENAS

Con ese fin parten hoy para el puerto el técnico don Claudio Jiménez y el representante de la General Electric, fabricante de los aparatos

GRANDEMENTE HA AUMENTADO EL MOVIMIENTO DEL HOSPITAL PUNTARENENSE CON MOTIVO DE LA AFLUENCIA DE ENFERMOS DE LA ZONA BANANERA DEL SUR

A montar y enseñar el funcionamiento de un equipo de Rayos X recibido para servicios en el Hospital San Rafael de Puntarenas, sale mañana para ese puerto el joven experto en ese ramo de la ciencia eléctrica don Claudio Jiménez, quien trabaja con el eminente radiólogo doctor Cabezas en el Hospital San Juan de Dios de esta capital, acompañándole en aquellas actividades el representante, en Costa Rica, de la General Electric, vendedora de dicho aparato.

Los estudios científicos en la materia, y será posiblemente el que se haga cargo de la enseñanza y manejo del aparato que resultas inmediatas fueron controlados con poco trabajo.

para aquel Hospital, que ha aumentado mucho sus actividades por los pacientes que le llegan de las zonas bananeras del país.

En esta clase de aparatos la ciencia ha avanzado notablemente, simplificándolos y abaratándolos. Por ejemplo, el equipo de Rayos X que va a montar a Puntarenas el experto señor Jiménez, que es de magnífica calidad, ha costado por ahí de unos 10 a 11 mil colones y en él pueden hacerse casi toda clase de trabajos radio - fotográficos. En fin, que el Hospital de San Rafael, fundado hace 72 años y que hasta 1930 no pasara de ser un simple centro clínico de poca importancia, toma ya aspecto de un gran centro de esa índole por lo mucho que se le ha modernizado.

El Sr. Jiménez tiene larga y profunda experiencia en el manejo de esas máquinas, que lo son delicadas y de preciso y difícil manejo. En Puntarenas, el doctor Quintana, médico oficial del Hospital San Rafael, tiene, en lo teórico bastantes conocimientos

Más bombardeos en China

TOKIO, 17. UP — El correspondiente de la agencia noticiosa Domei en Hsinking, capital de Manchukuo, informan que ocho aviones de bombardeo soviéticos arrojaron bombas sobre la región vecindada a la estación de ferrocarril de Hulunhar, al este del río Halhar, a las seis y 50 minutos de la tarde del domingo. Cuatro carros de pasajeros fueron destruidos, cuatro manchukuanos resultaron heridos y los incendios causados por las bombas una magnífica adquisición

COMPLETAMENTE CESO EN TODO EL PAIS LA TEMPESTAD SISMICA

DESDE HACE VARIAS SEMANAS NO SE HAN VUELTO A REGISTRAR MOVIMIENTOS SISMICOS

En respuesta a preguntas nuestras se nos informó ayer tarde en el Centro Nacional de Agricultura, que ha cesado completamente la tempestad sísmica que azotó al país. Agregan esos informes que desde hace varias semanas no ha habido nuevos movimientos sísmicos; no los han registrado los sismógrafos

del Observatorio a cargo del Centro Nacional de Agricultura. También se hace ver que no se han tenido informes que indiquen lo contrario de parte de las autoridades de la república, que como es sabido están obligadas a informar al Observatorio sobre el particular.

ESTUDIOS POLITICOS

ALIANZA STALINISTA

El octavo mandamiento del comunismo en su ya famoso plan previo que venimos analizando, viene a ser como aquello de "juntos pero no revueltos". Y dicho en señal de garantía de la dicha alianza. Veamos lo que dice ese artículo:

"8—Los partidos que suscriben este pacto se comprometen a hacer en cada caso las concesiones necesarias y compatibles con sus fines para la verdadera garantía de la consecución de los fines de la Alianza"

Claramente expresa el comunismo que espera concesiones, y que los demás partidos o retazos de partido que integran la alianza quedan obligados a conceder lo que ellos pidan. O en otras palabras que los dichos partidos reconozcan de una vez que su papel asignado en esta alianza es el de simples turecas. Hacer coro para hacer concesiones al comunismo. Porque el comunismo necesita esas concesiones, ya que los otros partidos no pueden necesitar ninguna desde luego que no tienen ni organización, ni intereses creados, ni jefes supremos en Moscú, ni candidato conocido, ni nada. Los otros partidos no pueden aspirar a esas concesiones, y por lo tanto lo que se les pide es que firmen un convenio de alianza unilateral. Todos los deberes y ningún derecho. Ya hemos visto que los candidatos o diputados forzosamente tienen que ser comunistas y que el único partido que quedará sobreviviente después de la lucha, y lo que es más grave, respaldado por ciudadanos no comunistas, será el comunismo. A esta clase de contratos se llama en términos legales una lesión enorme. Pero muy enorme si así puede decirse. Nada tienen que ganar los republicanos que se llaman ricardistas, ni los otros. Mientras que el comunismo reafirma su existencia que ya se estaba diluyendo en el olvido, y que tendrá que diluirse porque ni con alianzas ni sin ellas puede renacer en el ambiente nacional, donde ya hay una plena conciencia de lo que significan los ideales moscovitas. Veamos lo que dice hoy el señor Presidente Cortés con respecto al comunismo para que tengamos una mejor idea de las actividades de dicho partido. "Y se observa por lo mismo, que el gobierno no encuentra ni apoyo en las masas trabajadoras, soliviantadas por la prédica de los agitadores de oficio que hacen sindicalismo como un medio de difundir sus actitudes subversivas inspiradas en principios que tratan de vulnerar nuestro equilibrio social socavando de paso las instituciones democráticas."

Estas son las alianzas del comunismo. Ellos, los comunistas se operaron en el problema de las subsistencias por un minuto, pero no para hacer par el gobierno en una empresa de bien, ni para aliviar el mal del

pueblo cooperando en la solución del problema, sino para sembrar el descontento, para llevar agua a su molino, para hablarnos de la burguesía, de la alianza del proletariado internacional y de las encantadoras maravillas de Stalin. Pues bien, del mismo modo en esta alianza democrática, o "demoníaca" como se suele llamar últimamente, quieren el conceso político de los otros partidos adyacentes y desilusionados, no para hacer bien a la democracia, ni para mantener el equilibrio político, ni para enfrentarse a las candidaturas fuertes de la actual campaña política, sino para otra cosa muy distinta, para conquistarse un hábito de vida y conseguir una muralla comunista a costa de los infelices descontentos.

¿Y cómo es posible, pensamos nosotros, que haya un grupo por reducido que sea, que se deje sorprender de este modo por los propósitos del comunismo?

¿Cómo es posible que no miren claramente el fin al cual se les lleva? No han pensado en que no hay tales ideales democráticos, ni tales anhelos de oposición, ni nada más que odio, insania y ficción para que el comunismo tenga una vez participación política en donde ya estaba horro el acervo de sus semillas discordantes y disolventes?

La explicación es muy clara. Ya lo hemos dicho. Se trata de que a excepción de uno que otro sincero, los demás son y han sido comunistas, o cuando menos comunizantes.

Y comunizantes de verdad, de los que han tenido al servicio de los ideas moscovitas prestigiosas publicaciones que aparentando misión cultural, solamente han servido para contribuir al enriquecimiento de los dogmas terribles del comunismo, solamente han servido de tribuna específica para los más conocidos agitadores comunistas del continente y de fuera de él.

Pero ya lo saben. Están obligados a hacer concesiones para el logro de los fines de la Alianza.

La Alianza stalinista, decimos nosotros, ya que no se puede hacer mercado entre nacionales idealistas y doctrineros de la internacional comunista.

Por más que queramos terminar lo antes posible con este programa menstruoso del comunismo, no podemos. Cada artículo tiene miga y mucho. Donde aparecen más simples, es donde precisamente está la madre del cordero.

ALCIDES ALARCON

ROMANTICA AVENTURA AMOROSA DE UNA MENOR EN EL GUANACASTE

ELBA CENTENO, PRECIOSA MORENA DE 17 AÑOS, SE FUGO ANOCHE DE SU HOGAR EN LIBERIA

Su novio, un don Juan pampero, lo esperaba afuera, raptándosele enseguida

Los padres se dan cuenta, avisan a las autoridades que detienen a Elba, poniendo fin así a un romance que bien pareciera de película

No se crea que los romanos se han quedado solo para los muchachos y las muchachas de la capital y demás ciudades importantes del interior. No caro lector, allá en las pampas guanacastecas también hay Romeos y Julietas, que suelen poner en aprietos a sus padres y a las autoridades.

Un caso de estos se ha presentado en Liberia, la ciudad blanca, cuna de lindas mujeres y atrevidos Don Juanes. Elba Centeno, 17 años, todo encanto y belleza morena es muchacha sumamente cortejada en la localidad. Sin embargo, ella tenía un su amado, que le propuso nada menos que fugarse de la casa.

Y Elba, enamorada y ante la perspectiva de una romántica aventura, accede a las instancias de su pretendiente y anoche decidió marcharse del hogar paterno. El Don Juan la esperaba afuera y juntos se marcharon, felices, con toda una vida por delante, ansiosos de vivirla en toda su intensidad.

Pero he ahí que no todo sale como uno quisiera y cuando menos lo imaginaban, su idilio fue cruelmente interrumpido por las autoridades, que con una orden del alcalde de Liberia, procedían a detener a la feliz pareja. Y así terminó el romance pampero, cuando apenas estaba iniciándose.

LA POPULARIDAD

(Viene de la Página TRES)

ría del electorado se haya declarado abiertamente a su favor.

Conversamos con el doctor Núñez también acerca de la reciente visita que por invitación de la Junta de Protección Social de San José realizara a esta capital el prominente neuro-especialista doctor Williams Sharp, a lo cual nos dijo: "el doctor Sharp es una de las figuras más grandes no sólo de los Estados Unidos sino del mundo entero en el campo de la cirugía. Tengo el gusto de conocerlo y me honro con su amistad personal. Digna en todo de aplauso es la actitud de la junta al traer hombres de ciencia de esta talla que con su ilustración dan oportunidad a nuestros profesionales para conocer y asimilar los últimos adelantos de la cirugía.

Inspirado en ese deseo, yo mismo sometí hace varios años al Congreso un proyecto de ley para que autorizara una suma de dinero que sería destinada a ese fin, proyecto que todavía duerme el sueño de los justos en los archivos de la cámara. Es de celebrarse que ya se haya establecido esa práctica." De muchas otras interesantes cosas hablamos con el doctor Núñez, que reservamos para mejor oportunidad. NOVEDADES se complace en saludar al eximio hombre de ciencia que regresa a su patria, con las manifestaciones de nuestros respetos, afecto y cariños.

EL DEPARTAMENTO DE

"SERVICIO"

no dará números que estén contenidos en el Directorio Telefónico, por cuanto tal procedimiento es contrario a los fines para que opera esa oficina, la cual está destinada a dar información sobre asuntos justificablemente ignorados por el público y cuya eficiencia ha de disminuir a causa del exceso de llamadas innecesarias.

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

Q 6.543.67 TOTAL DEL MOVIMIENTO ECONOMICO DEL MUELLECITO DE PUNTARENAS EN JUNIO

3755 guias de manifiesto de carga embarcada y 1037 de pedimento de desalmacenaje fueron tramitadas

LAS ACTIVIDADES HABIDAS HAN SIDO LAS MAS INTENSAS DEL PRESENTE AÑO

PUNTARENAS, 5. — A LA TRIBUNA.

El movimiento habido en el muellecito de este puerto ha sido el más grande registrado en el presente año. Es el siguiente:

Timbres	Colonos
0.02	En cada guía pedimento en 1937 en el mes
0.02	En cada guía manifiesto de carga embarcada en 3755
0.02	En cada zarpe extendido por la inspección provincial de hacienda para embarcaciones que navegan dentro del Golfo de Nicoya en 249 en el mes
0.10	Por cada pesada en romana oficial en 2084 en el mes
0.10	Por multas de bodegaje a 176 bultos de carga estancada a razón de Q 0.10
1.00	Por cada certificación de: madera, queso, manatequilla, manteca de cerdo, cueros y sebo de res ganado vacuno, cerdos y caballar, tabaco y capas de hule, en 297 certificaciones en el mes
1.00	En cada zarpe extendido por la capitania de puerto para em

1.00	barcaciones que navegan fuera del Golfo de Nicoya, en 145 durante el mes	145.00
	En papel sellado en cada zarpe de capitania de Puerto, en 145 durante el mes	145.00
	Por impuesto fiscal sobre maderas de baldíos nacionales y la milla marítima durante el mes	4411.60
	Total de ingresos	5325.42
	Impuesto de beneficencia Hospital de Puntarenas	
	Por salidas y entradas de embarcaciones con o sin pasajeros en 1138 zarpes durante el mes	895.50
0.05	En cada guía de carga embarcada en 3755 en el mes	177475
	Total de impuesto	1073.25
	Impuesto municipalidad de Puntarenas	
1.00	En cada zarpe de capitania de puerto para embarcaciones que navegan fuera del Golfo de Nicoya en 145 durante el mes	145.00
	Total del movimiento general	6543.67

Corresponsal

Alcalde propietario del cantón de Nicoya nombrado el bachiller en leyes Guillermo Ortiz Sequeira

JUEZ INTERINO DE LIBERIA FUE NOMBRADO DON TULIO VEGA WELLS

Varios recursos de habeas corpus declarados sin lugar en la sesión de corte plena de ayer

En su sesión de ayer la corte plena tramitó los siguientes asuntos:

Se dispuso archivar el recurso de habeas corpus establecido por Cipriano Flores por encontrarse en libertad, según informe del Agente Principal de Policía Judicial de la ciudad de Puntarenas:

—Leído el recurso de habeas corpus interpuesto por Humberto Aguilar Alfaro y de conformidad con el informe del Agente Principal de Policía Judicial de la ciudad de Alajuela, en que dice que impuso a Aguilar noventa días de arresto por vagancia, se declaró sin lugar el recurso.

La señora Clotilde Chaves Madrigal interpuso recurso de habeas corpus a favor de María Rojas Chaves. El Agente Principal de Policía de Salubridad informó que ordenó internar a María en la Enfermería del Buen Pastor por padecer de una enfermedad venérea. Se declaró improcedente el recurso.

—Examinado el recurso de habeas corpus de Juan María Cascan Vargas y con vista del informe del Alcalde Primero Penal de San José en que manifiesta que en su maría seguida contra Cascan por atribuirsele el delito de substracción de dos vigésimos de la Lotería del Asilo Chapuí premiados con cinco mil colones cada uno en el sorteo del 9 de julio en curso, en daño de José Alvarado Campos, ordenó la detención de Aguilar, se declaró sin lugar el recurso.

—Se nombró al señor Tulio Vega Wells Juez interino de Liberia, en virtud de haberse dado permiso al propietario, licenciado David Cavicchioni Bonilla, para separarse de su cargo por trece días, a contar del veinte del mes en curso.

—Se nombró Alcalde propietario del cantón de Nicoya, al bachiller en leyes Guillermo Ortiz Sequeira,

—De la terna recibida se nombró al primero, señor Omar Rodríguez González, notificador del Juzgado Civil de la provincia de Heredia, en vez del señor José Joaquín Rodríguez García, quien falleció; y para reponer al señor Omar Rodríguez dicho como escribiente, se nombró al señor Jorge Martínez Cortés. Se aprobó el nombramiento del señor Edgar Bolaños Villegas para hacer las veces del portero, señor Francisco Aguilar Villegas, quien goza de mes y medio de licencia.

—Se nombró al señor Ricardo Alberto Molina Wilson escribiente del Juzgado Penal de la provincia de Heredia, en substitución del señor Jorge Martínez Cortés, quien pasó a otro destino.

—Fueron aprobados los nombramientos de los señores Adán Soto Solera y José Carmona Solórzano; el primero para hacer las veces del escribiente señor Rogelio Suñol Mora, quien disfrutó de permiso hasta por dos meses y el último, para reponer al señor Soto como portero, ambos empleados del Juzgado Penal de la provincia de Puntarenas.

—Fue aprobado el nombramiento del señor Julio Picón Díaz, como escribiente interino de la Alcaldía del cantón de Carrillo.

—Vista la solicitud de Ignacia Solís Aguilar en que pide indulto de quince días de arresto que le faltan por descontar y a que fue condenada por el delito de lesiones inferidas a Fidelina García Hernández, se dispuso informar al Ejecutivo en sentido favorable.

—Tomada en consideración la solicitud de Angel Astorga Barbosa en que pide se le conmute en multa la pena líquida de diez días de arresto que le fue impuesta por el delito de agresión con arma de fuego en perjuicio de Rafael Rojas Molina, se acordó informar favorablemente.

PAGINA DE LA MUJER

— CUMPLEAÑOS —



SRA. DOÑA MELBA JIMENEZ DE PINTO

Hoy la vida le ofrece un año más de dichas en el mundo, a la preciosa joven señora doña Melba Jiménez Guardia de Pinto. Novedades se complace en felicitarla con la más galante atención y respeto.

EL DUELO EN EL HOGAR DE UN COMPAÑERO

Esta mañana fueron conducidos al Cementerio General donde se les dió santa sepultura, los restos mortales del recordado y querido amiguito Rolando Sánchez Jiménez, hijo del hogar de nuestro estimado compañero de trabajo don Juan José Sánchez y de su apreciable señora esposa doña Claudia Jiménez R. de Sánchez. Su hogar ha quedado totalmente inundado de dolor. Cuando solamente se creía que era leve la rápida enfermedad que lo mantenía postrado, cuando estuvo más lejana la posibilidad de que se registrara un fatal desenlace en el hogar hoy embargado de incomparable amargura, la fatalidad con todo su fuerza puso fin a la existencia del hijito primogénito que formaba toda su felicidad. NOVEDADES se asocia con todo sentimiento a su pena y por este medio expresa a sus abatidos padres y demás deudos, la más sentida y sincera condolencia.

PARA PANAMA

Después de unos días de permanencia en esta capital al lado de sus familiares, regresa el Jueves a Panamá el Presbo. don Alfredo Vieto Guardia.

Saludo de Natalicio



Don FRANKLIN MONESTEL V.

Hoy celebra el aniversario de su natalicio, don Franklin Monestel, quien goza del aprecio muy merecido de sus amistades. Reciba nuestra cordial enhorabuena.

de su acongojada familia, rogando a Dios al cielo un cambio favorable en su organismo.

EL TE DE AYER TARDE EN LA SODA ESPAÑOLA

Ayer tarde en la Soda Española, las amistades de la señorita M^a Cristina Céspedes, le obsequiaron un té, con motivo de su próximo matrimonio, con el caballero don July Ruín.

EN ESTADO DE SUMA GRAVEDAD DOÑA IGNACIA DE CASTILLO

Esta mañana visitamos la Clínica del Dr. Hernández donde se encuentra en estado de extrema gravedad, la honorable matrona doña Ignacia de Castillo. La ciencia médica lucha desesperadamente por salvarle la vida, aunque sólo lo lograría la misericordia de Dios. NOVEDADES comparte íntimamente la justa y amarga preocupación

Elimina la junta de control de sus registros todos los pedidos inscritos antes del 1º de julio de 1938

PROCEDE ASI DE ACUERDO CON LA REGLAMENTACION INTERNA, EXTENDIENDOSE LA DISPOSICION A LAS FACTURAS DE IMPORTACION

Quiénes tengan interés en revalidar facturas registradas antes de la fecha indicada, deberán presentarse a llenar las formalidades

En nuestra visita de la tarde de ayer a la junta de control de exportación de productos, fuimos informados por el señor secretario, de la disposición tomada de acuerdo con la reglamentación interna, en relación con pedidos y facturas, cuyo texto es el siguiente:

AL COMERCIO IMPORTADOR:

Esta Junta ha dispuesto eliminar de sus registros todos aquellos pedidos al exterior inscritos antes del 1º de julio de 1938. En la misma forma ha procedido en cuanto a las facturas de importación.

Aquellas personas que tuvieren interés en revalidar facturas regis-

tradas antes de la fecha anteriormente citada, deben ocurrir a estas oficinas a llenar las formalidades que, en tales casos, exige la ley de control número 57 de 1935.

de Exportación de Productos. Junta de Control

San José, julio 17 de 1938. Cartago y la libertad empataron

Millón y medio de colones de aumento en los gastos del presupuesto nacional de 1940

ES LO QUE SIGNIFICAN LAS AMPLIACIONES DECRETADAS POR EL CONGRESO Y QUE DEBEN SER TOMADAS EN CONSIDERACION

De allí que se proceda a la revisión de los presupuestos de todas las secretarías

ES CON EL OBJETO DE INTRODUCIR ECONOMIAS PARA COMPENSAR EL AUMENTO REFERIDO EN LOS GASTOS

Tal como lo hemos informado en nuestras anteriores ediciones, el señor secretario de hacienda licenciado don Everardo Gómez Rojas, está trabajando en la revisión de los presupuestos de todas las secretarías de Estado para la elaboración del presupuesto nacional de 1940, que será sometido a la aprobación del congreso.

Como es sabido, la revisión debe a que con las ampliaciones decretadas por el congreso y que deben ser tomadas en cuenta en los presupuestos, se desbarajustó el monto de los

gastos que se habían calculado de acuerdo con los respectivos de las secretarías de Estado, y precisa equilibrar dicho capítulo del presupuesto.

Al respecto fuimos informados ayer que el monto de las ampliaciones decretadas por el congreso y que tienen que ser tomadas en cuenta en el nuevo presupuesto pasa del millón y medio de colones, y que por eso procede esa revisión pues de no hacerse será muy alto el monto de los gastos totales del presupuesto que someta el Poder Ejecutivo.

SALUDO DE ONOMASTICO



SRITA. CARMEN VEGA BLANCO

LA BODA DE MAÑANA

Mañana a las 6 y 30 a. m. en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen se efectuará el matrimonio de don Ulises Barrantes Herrera, con la estimable señorita Leticia Palacios Barrantes, elementos que gozan de generales simpatías entre sus amistades. Actuarán como padri-

nos don Ovidio Fonseca y la señorita Isolina Solís, don Ronulfo Ariza y señorita Socorro Palacios.

Su boda se llevará a cabo en medio de la mayor intimidad y continuación de la misma será servido un café en la casa de habitación de la familia Palacios-Barrantes. Les deseamos todo género de dichas y de venturas.

EN LA CARRETERA A HEREDIA FUE HERIDO LA NOCHE DEL DOMINGO EL ING. FERNANDO ROYO

DESPUES DE UN INCIDENTE VIOLENTO EL CHOFER, DE APELLIDO AVILA, SACO UNA CUCHILLA HIRIENDO EN EL ESTOMAGO AL ING. ROYO

Nuestro estimado amigo el ingeniero don Fernando Royo, ampliamente conocido por tratarse de un profesional competente, quien en la actualidad trabaja con la firma constructora Eric C. Murray, fué objeto la noche del domingo de un atentado que estuvo a punto de poner en peligro su vida.

Se encontraba en Heredia, de donde resolvió regresar a la capital en las horas de la noche, tomando un carro con dos personas más. Cuando salieron de la ciudad el chofer les dijo que el pasaje costaba cinco colones, por lo que los pasajeros protestaron indignados del abuso que se cometía.

La discusión se acaloró y entonces el Ing. Royo bajó del carro con el chofer, dándose de puñetazos. El chofer, de apellido Avila, sacó una cuchilla con la cual hirió a Royo en el estómago, dándose a la fuga. Royo fué recogido en seguida y trasladado al hospital de Heredia, en donde el doctor Bernini le atendió esmeradamente. Ayer al medio día, siendo su estado de salud bastante favorable, ya que la herida no le interesó órganos vitales, fué trasladado al Hospital San Juan de Dios, en donde restablecerá. Al

deplorar el atentado cometido contra del buen amigo y competente profesional, hacemos cordiales votos porque restablezca pronto.

El heridor es buscado por las autoridades.

LA NIÑA ES UN ENCANTO

Danielle Darrioux, el domingo en el PALACE, todo el día!

LOS AMORES DEL MIKADO

su per opéreta en colores, el éxito más grande en Nueva York, pronto en el Palace

Danielle Darrioux, la Linda, la más delicada, la sublime estrella, será presentada el próximo domingo en la pantalla del gran cine Palace. Danielle Darrioux, la más encantadora estrella francesa, la más sublime, la más adorable de cuantas artistas gozan del favor de nuestro público, consigue en "La Niña Encanto" su más formidable papel interpretativo dando al público movilidad, de situaciones cómicas una película llena de gracia.

Al recomendar y garantizar el éxito de La Niña Es un Encanto, nosotros complacemos en pronosticar que el Palace estará el próximo domingo de bote en bote, como lo estuvo con el estreno de "Carmen la de Triana".

La llegó el formidable, la genial, la sublime película totalmente en colores, de ambiente exótico: "Los Amores del Mikado", genial superopéreta que ha constituido el triunfo máximo del año en Nueva York.

"Los Amores del Mikado" es algo superior a todo cuanto se ha visto y oído, en el cine en este año.

Para el jueves próximo "La Tormenta" en el Palace, película gigante de asombrosas proporciones. Para el sábado en el Palace, nada menos que "La Verdad a Nueve Trébol" por la revelación de "Cuatro Hijos", John Garfield.

Pronto: "Juárez" el gigante más grande que ha hecho el cine hasta la fecha, el titánico espectáculo de gigantescas proporciones.

Juárez será la obra cumbre de todos los tiempos! Prepárese para ver "Juárez".

Ya está en Costa Rica, "Amor que se desliza" por Joan Crawford, con el "Carnaval en Hielos" todo en colores.

LA FIESTA DEL SACERDOTE SE CELEBRARA MAÑANA EN ESTA CAPITAL

TIENE LUGAR TODOS LOS AÑOS, EL DIA DE SAN VICENTE

En el Seminario se reunirán el mayor número, asistiendo el señor Arzobispo

Mañana día de San Vicente, se celebra la fiesta del sacerdote, que todos los años se conmemora en esta capital con singular brillantez, asistiendo a los actos que se organizan, un crecido número de sacerdotes, tanto de esta ciudad, como de los cantones vecinos y de las provincias.

Es el momento en que se juntan todos en las aulas del seminario, recordando los días en que apenas cursaban ahí sus estudios; todos los antiguos compa-

ñeros vuelven a fraternizar bajo el vetusto seminario, dentro de la mayor cordialidad y simpatía. Con ellos estará el Excmo. señor Arzobispo Monsenor Castro.

Habrà varios actos religiosos, velada y un gran almuerzo, pasando la mayor parte del día. Reunidos todos los sacerdotes en las aulas del seminario. Con tan grato motivo, LA TRIBUNA saluda en su día a todos los señores sacerdotes, haciendo votos por su ventura personal.

INICIA HOY ACTIVIDADES LA NUEVA DIRECTIVA DE LA FEDERACION NACIONAL DE FUTBOL.

LORENZO y CARRILLO ganaron el sábado por la mínima diferencia

Al entusiasmo por los partidos de pelota vasca, el sábado se vio a ver completamente lleno Frontón Jai Alai, en donde se jugaron dos encuentros, los que resultaron muy interesantes. El partido a 25 tantos que efectuaron Castro y Ortiz contra Motrico y Sola II fue ganado por los primeros por 25 a 20. Estos veinte tantos los consiguió la pareja azul, después de haber realizado un gran esfuerzo, pues son bien conocidas las condiciones de Castro, no gran delantero. Ortiz también tuvo una buena noche, cooperando así a conquistar la victoria. En cuanto al partido a treinta

CHUZO RAMIREZ FUE EL MEJOR HOMBRE, EN ESTE PARTIDO ESTELAR A 30 TANTOS

Lorenzo también tuvo muy buena actuación. A su valiosa cooperación se debió la victoria alcanzada por él y su compañero

Don Paco Morán ganó la apuesta de los mil colones que él y un americano habían concertado

tantos hemos de decir que fué al-

go estupendo; se fué desarrollando de un modo muy parejo, de empate.

Estuvieron por espacio de dos minutos empatados a 29 tantos, hasta que Carrillo y Lorenzo conquistaron el triunfo.

El mejor hombre de estos cuatro pelotaris que hicieron el estelar, fué Chuzo Ramírez, quien maravilló a la afición con su buen juego. Lorenzo también tuvo buena actuación. A su valiosa cooperación se debió la victoria obtenida por él y su compañero. La apuesta de mil colones concertada por un americano y don Francisco Morán, fué ganada por el segundo.

A las cinco y media de la tarde celebrará sesión pública ordinaria

Entre los primeros casos que tiene esta directiva por resolver, tratará la organización de las competencias de primeras divisiones

Como anteriormente se ha venido haciendo, hoy a las cinco y media de la tarde celebrará sesión pública ordinaria la Federación Nacional de Fútbol. Al mismo tiempo inicia actividades la nueva directiva de esta entidad deportiva que fue electa en junta de representantes celebrada el miércoles doce de este mes. Así como lo informamos en una de nuestras anteriores ediciones, la nueva directiva está integrada por los siguientes señores:

Presidente: Coronel don Manuel Rodríguez Torra; Primer vice-presidente: don Eduardo

Huitt Chaverri; Segundo vicepresidente: don Virgilio Calvo Brenes; Secretario general: don Roberto Figueredo Lora; Secretario de actas: Lic. don Manuel Francisco Jiménez de la Guardia; Contador: don José Antonio Prada Blanco; Fiscal: Profesor don Efraim Monge Bermúdez; Vocales: Primero: don Arnulfo Zeledón Ballester; Segundo: don Hernán Sáenz Huete; Tercero: don Alberto H. Rees Chaves. Entre los primeros casos que tiene esta directiva por resolver, tratará la organización de las competencias de primeras divisiones.

SERIE DE FUTBOL JUGARAN EL HEREDIANO Y EL CARTAGINES

EL SEGUNDO MEDIO CENTRO DE HUNGRIA JUGARA A LA PAR DE LALO ROJAS Y DE CARLOS ARROYO

DOMINGO SALIO, DESPUES DE FIRMAR LA CEDULA DEL ALAJUELENSE, PARA NUEVA YORK, DONDE JUGARA UN PARTIDO CON UN BUEN EQUIPO ESTADOUNIDENSE

dentro de cuatro semanas ingresará de nuevo al país, para dedicarse de lleno a entrenar con el primer equipo de la Liga Deportiva Alajuelense

Nuestro colega LA TRIBUNA en edición de hoy, informa con relación al ingreso al país del famoso medio centro de Hungría, en las filas del primer equipo de la Liga Deportiva Alajuelense. La noticia ha causado enorme revuelo en nuestros círculos deportivos, máxime cuando se trata de un elemento que está calificado por la prensa y afición húngara, como el segundo medio centro de ese país. Nos referimos a Paul Fried, el batedista que integró la Selección Universitaria de Hungría que se enfrentó a la Selección Nacional de Polonia en 1932, y cuyo encuentro se resolvió con un empate, resultando que consiguió Fried aprovechando un tiro de corner que lanzó su extremo. Ese mismo equipo jugó contra la Selección Nacional Profesional de Budapest en 1933, y es notable medio centro que se distinguió por su buen estilo de juego y por su efectiva labor. También fué elemento distinguido en la Selección Nacional Profesional Húngara que jugó contra la Selección Italiana, habiéndose verificado el match en Italia, también en 1933.



PAUL FRIED

Paul Fried, después de haber firmado la cédula con el Alajuelense para jugar a la par de Lalo Rojas y Carlos Arroyo, salió el domingo para Nueva York, en donde jugará un partido con uno de los mejores equipos norteamericanos. Ingresará de nuevo al país dentro de cuatro semanas, para dedicarse de lleno a entrenar con el primer equipo de la Liga Deportiva Alajuelense.

NOVEDADES hace votos muy sinceros por el restablecimiento del niño Matamoros.

UNA FELICITACION DE VARIOS CIUDADANOS POR LOS ARTICULOS DE ALCIDES ALARCON

Señor Alcides Alarcón. Ciudad. Estimado señor: Con gran complacencia nos permitimos por este medio felicitarlo por sus oportunos y ponderados artículos contra el Comunismo, que publica NOVEDADES, y lo instamos a que prosiga en esa labor de desenmascarar a quienes tras mentidas renunciaciones y sacrificios pretenden implantar en Costa Rica un régimen que hasta en su país de origen sufre el desprestigio del fracaso. Somos de usted attos. y s. s.

Ramiro Montero—Oscar Herrera Mata—Luis P. Sies —Luis Sánchez A.—G. López—Herrera Mata.

Traslado de las oficinas de contabilidad de cada zona al centro respectivo, ha dispuesto la United Fruit Co

En consecuencia, los empleados de las que corresponden a los ferrocarriles de Talamanca y del Sur tendrán que residir en Almirante y Quepos, respectivamente

LA MEDIDA HA CAUSADO MALA IMPRESION EN EL COMERCIO LIMONENSE, QUE SE SIENTE PERJUDICADO POR ESOS TRASLADOS

Innovaciones de importancia se han introducido o serán introducidas en los servicios de contabilidad de la United Fruit Co, según hemos sido informados. Hasta ahora, estas actividades, en lo que respecta a cuentas por transportes ferrocarrileros en las secciones de la compañía de Almirante, Limón-San José y posesiones bananeras del litoral del Pacífico, han estado concentradas en las oficinas de Limón y serán separadas, y en consecuencia, destinados a los respectivos lugares los empleados que atienden a esas ocupaciones, que son muchos. De manera que de ellos, unos serán trasladados a Almirante y otros a Parrita o que pos estimándose que el número

de los trasladados de Limón a esos lugares sumarán a unos 30 o 40. Naturalmente, estas disposiciones de la compañía han causado mala impresión al comercio de Limón por lo que ello afecta a sus negocios, entendidos de que casi todos esos oficinistas son casados, padres de familia y gentes de gastos fuertes porque ganan buenos sueldos, y ese es dinero que deja de entrar en aquel comercio.

Los mejores retratos los hace Hernández

EN UNA ELIMINATORIA A TRES ENCUNTROS SE DISPUTARAN UN HERMOSO TROFEO

Se están haciendo gestiones para que se inicie la serie, el primer domingo de agosto

En vista del buen resultado obtenido de la eliminatoria que se ha estado llevando a cabo en el campo del Oratorio Festivo (San Bosco), entre los equipos de primeras divisiones Cartaginés y La Libertad, quienes se disputan un hermoso trofeo que lleva el nombre de: PERFUMERIA 4711", se está haciendo la debida organización de otra eliminatoria. Se trata de verificar otra serie de tres encuentros, pero esta vez será entre el Cartaginés y el Club Sport Herediano (primeras divisiones). Estos equipos se disputarán un valioso trofeo que una casa comercial ha obsequiado para tales fines. El trofeo en referencia será exhibido en una de las vitrinas del almacén Feoly y Cía. Ya se han hecho las primeras gestiones para que se inicie dicha serie, el primer domingo de agosto.

DOS ACCIDENTES DE AVIACION EN BRASIL

RIO DE JANEIRO, 17. Con un intervalo de pocas horas se destruyeron aquí dos aviones. El primero cayó en la ciudad de Bahía, y en este accidente perdieron sus vidas tres oficiales del ejército, y el segundo se destruyó en el puerto de Buenos Aires, salvándose los tres ocupantes del aparato militar. Se trata de un avión bimotor traído a Brasil para demostrarlo y manejado por el piloto Whitney, un mecánico, y el atacante militar de la embajada norteamericana, el mayor L. C. Mitchell. El avión se desplomó momentos después de haber salido del aeropuerto Santos Dumont en vuelo sin escala a los Estados Unidos. La investigación practicada reveló que llevaba un peso de combustible demasiado grande. El aparato se hundió después de ocho minutos de permanecer en el agua, pero los tres ocupantes fueron salvados por una lancha naval que acudió en su auxilio. El precio del avión era de 42 mil dólares.

GRAVEMENTE..

Viene de la Página 1ª. El rifle U, alcanzando por desgracia el proyectil a Manuelito, que encontraba en un rastrojo cercano. El proyectil le perforó la cavidad del antebrazo derecho alojándose en el estómago. El estado del paciente era grave esta mañana. En la noche había sido operado por el Dr. Vega en el hospital San Juan de Dios y este avechamiento galeno tiene fundadas esperanzas de salvar esa vida. El desafortunado acontecimiento ocurrió en un momento en que los padres de los niños estaban ausentes y ha sido lamentado.

TRES MIL JUDIOS...

—Viene de la Página 1*

nombre no se da en el despacho, y un total de 2.560 personas viaja a bordo de ellos. Primero ellos trataron de desembarcar a los fugitivos en Palestina, pero los cazatapederos británicos que están vigilando las costas los devolvieron de acuerdo con el reglamento del libro blanco. Se afirma que un fugitivo tras del otro está suicidándose en desesperación sobre su suerte. Al entrar a un puerto se les ha permitido a dichos barcos a proveerse de víveres, pero en seguida se les obliga regresar a alta mar. A bordo del Breslau, según los informes, se declaró el cólera y después de frenéticas apelaciones las autoridades francesas de Beirut consintieron recibir los 450 pasajeros en una cuarentena temporal hasta que el barco haya sido desinfectado. También a los pasajeros del Osiris se hizo esta concesión, pero ambos barcos tendrán que alejarse nuevamente con su carga humana. Otro barco griego llegó a Amberes con 420 judíos alemanes que van rumbo a Siam y los pasajeros pidieron un permiso temporal para desembarcar, pero las autoridades belgas hasta el momento no han decidido lo que debe hacerse y el barco permanece anclado en el río frente a la ciudad.

Ordene sus trabajos
de imprenta a

La Tribuna

Mañana — Re-estreno!
Doroty Lamour, en:
PASION SALVAJE

Próximo JUEVES
Los Hermanos Ritz, en:
TRES CHIFLADOS EN KENTUCKY

Próximo VIERNES
Gran noche de arte! Beneficio
de la vedette Isabelita Hernández
y del día del canto:
Niño de Caravaca

Próximo DOMINGO
Carole Lombard,
y James Stewart, en:
NACIDOS PARA AMARSE

RAVENTOS

HOY a las 3, 7 y 8.45 — C 0.50

Estupendo estreno de domingo,
ARTISTAS Y MODELOS EN MONTMARTRE

con Joan Bennett
y Jack Benny

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 — C 0.40

Jane Winters, en:

TRAVIESA GITANILLA

ADELA

A las 7 y 8.45 — C 0.40

Tito Guizar, en:

PAPA SOLTERO

TEATRO CUATRO

A las 7.30 — C 0.40

Libertad Lamarque, en:

PUESTA CERRADA

DE AYER LUNES 17 AL LUNES 24

semana especial de

ARTICULOS para HOMBRE

a PRECIOS REBAJADOS

CALCETINES desde C 1.00
CAMISETAS FINAS desde C 1.00
CAMISAS SPORT, estilo nuevo, desde C 4.00
FAJAS DE CUERO desde C 2.50
BATAS DE BAÑO - CAPAS - PARAGUAS.
CAMISAS "PERLA" y "CORONA",

y otros muchos artículos más **CON EL 50% DE REBAJA**

EN SU TIENDA

EL ENCANTO A. Gómez & Cía.**252.000 KILOS DE AZUCAR EXPORTADOS EN JUNIO**

4183 dólares produjo esa exportación, que se hizo en su totalidad a los mercados alemanes.—Todavía faltan algunas pequeñas partidas de la cuota autorizada

Como se recordará, nuestro gobierno autorizó la exportación a los mercados del exterior, de una cantidad de azúcar, a fin de evitar a los productores una dificultad al que darles fuera de consumo cantidades de regulares del artículo.

Desde hace algunos meses vienen haciéndose esos envíos especialmente a los mercados a-

lemanes, en donde el azúcar tiene buenos precios. Esta mañana se nos informó que el monto de lo exportado en el mes de julio ascendió a 252.000

Esta exportación produjo la suma de 4.183 dólares, y todavía quedan pendientes de exportación, algunas otras partidas pequeñas, las que se están enviando ya.

APRECIABLE ES LA EXPORTACION DE BANANOS A EUROPA

72.509 racimos fueron despachados para Alemania.—Han seguido haciéndose estos envíos con alguna frecuencia

Después de haberse interrumpido por algunos meses la exportación bananera a los mercados europeos, ha vuelto a reanudarse hace varias semanas como lo diéramos a conocer en su oportunidad. Apenas reanudada, ha seguido haciéndose con cierta frecuencia.

Se nos informó ahora del embarque de 72.509 racimos hecho la semana pasada con destino a Bremerhaven, Alemania, que a donde

actualmente están haciéndose envíos, que van a Europa. Los precios que allá obtiene la fruta son magníficos, por cuanto la demanda siempre es activa.

Próximo domingo, **PALACE!**
LA NIÑA ES UN ENCANTO
por Danielle Darrieux
Pronto, la maravilla en color
LOS AMORES DEL MIKADO
Super opereta exótica!

HOY MARTES, 18 de
Julio de 1939

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.00
CARMEN LA DE TRIANA
en español. Sigue el exitoso delirante de Imperio Argentina!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
"EL FORASTERO"
En español. Estrenazo cómico, por León Sarate e Irma Córdoba

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — C 0.50
EL HIJO DE FRANKSTEIN
por Boris Karloff

AMERICA

A las 7 y 8.45 — C 0.40
ESTRUENDO EN EL ESTE
o **LA BATALLA** por C. Boyer

LIBANO

A las 7 y 8.45 — C 0.40
ANDY HARDY COW BOY
por Mickey Rooney

KEITH

A las 7 y 8.45 — C 0.30
BAJO EL UNIFORME BLANCO
por Florence Rice

IDEAL

A las 7 y 8.45 — C 0.30
NANCY LA DETECTIVE
por Bonita Granville

SUS DECLARACIONES SON UN ESTIMULO A LA INDUSTRIA GANADERA

Le dicen los ganaderos al Presidente de la República

San José, 18 de Julio de 1939.

Señor Presidente de la República licenciado don León Cortés.
Su Despacho.

Señor Presidente:

Los infrascritos miembros del Comité nombrado por la Asociación Nacional de Ganaderos para la defensa de la ley que protege la industria ganadera en Costa Rica, se complace en presentar a usted el testimonio de su gratitud por las siguientes palabras suyas contenidas en las trascendentales declaraciones hechas a "Diario de Costa Rica" de esta fecha.

"El Gobierno ha venido siendo, en primer rango, el máximo propulsor de la producción, que ha realizado una vasta obra de fomento para abaratarle al agricultor los fletes de transporte de sus productos, para conectar con los mercados de consumo a las regiones de mayor potencialidad productora, para ayudar a los agricultores en su lucha contra la naturaleza poniendo a su alcance y para su orientación todos los recursos del Centro Nacional de Agricultura, del Instituto del Café, de la Sección de Crédito Agrícola del Banco Nacional, con sus almacenes de depósito, con sus juntas rurales de crédito, etc., manteniendo las leyes proteccionistas, incluso la combatida para proteger a la ganadería nacional negándose a ir contra los intereses de quienes confiados en una ley de la república hicieran fuertes inversiones en la inteligencia y seguridad de que no iban a recibir un golpe a traición que consume su ruina,—en fin, que ha tratado por todos los medios de ayudar, de cooperar, de alentar esa producción agrícola nacional que hoy falta por la acción de los factores que he dicho anteriormente".

Esas declaraciones son nuevo estímulo a la industria ganadera de este país que ha estado durante estos últimos tiempos sufriendo tanto a consecuencia de una prolongada sequía como a causa de la conspiración que hoy en ciertos sectores para buscar la abrogación de la ley que protege la industria ganadera. Con un defensor como Ud. los ganaderos costarricenses se sienten perfectamente protegidos y las transacciones que por la duda se habían casi paralizado, volverán a iniciarse con las consiguientes ventajas para la economía nacional.

Sus muy atentos servidores,

ENRIQUE ROBERT, Presidente — MIGUEL BRENES G., Vicepresidente.—MODESTO MARTINEZ, Tesorero.—LUIS CRUZ BOLAÑOS, Secretario General.—DAVID CLACHAR, Vocal.—FRANCISCO FAERRON, Vocal.